



平成 21 年度

茶山 城下町づくりを語る会 かわら版

第 1 号

※「茶山 城下町づくりを語る会 かわら版」は、浦添グスク周辺にふさわしいまちづくりについて、検討内容を地域住民の皆さまへ紹介し、今後の茶山地区のまちづくりについて情報共有や共通理解を図るため作成しています。

～「茶山 城下町づくりを語る会」の目的～

「茶山 城下町づくりを語る会」では、将来の茶山地区のまちづくりについて、未来の子どもたちのためにも「茶山地区が将来どのようなまちになることが望ましいのか」、また、「そのためにはどのような取り組みが必要なのか」等を地域の皆さまと意見交換しワークショップを通して、茶山地区全体のまちづくりを考えていきます。

～開催内容とテーマ～

今年度の開催内容とテーマは以下の内容を予定しています。

回数	日程	テーマ	主な内容
第 1 回	12 月 20 日 (日) 10:00～12:00	「歩いて特徴と課題を見つけよう！」 ～まちあるき ワークショップ～	<ul style="list-style-type: none"> ・まち歩き ・特徴と課題の抽出
第 2 回	1 月 22 日 (金) 19:00～21:00	「将来の姿（望ましい姿）と具体的な取り組みをみんなで考えよう！」	<ul style="list-style-type: none"> ・将来の姿と将来像のキャッチフレーズの抽出 ・具体的な取り組みを地域・協働・行政の役割分担 ・具体的な取り組みの優先順位など
第 3 回	2 月中旬 19:00～21:00	「将来の姿と具体的な取り組み（案）についてみんなでまとめよう！」	<ul style="list-style-type: none"> ・茶山地区の将来像と理念、具体施策のとりまとめ ・まちづくりの方向図等

※日程及び内容については、変更の可能性もあります

第 1 回 「茶山 城下町づくりを語る会」を開催しました

第 1 回「茶山 城下町づくりを語る会」は、平成 21 年 12 月 20 日（日）に開催し、『歩いて特徴と課題を見つけよう！』をテーマに、茶山自治会事務所から浦添グスクまで実際に歩きながら、茶山地区における特徴や課題を探しました。



まち歩きの様子

ワークショップの各グループの発表概要

まち歩き後、茶山自治会事務所で2グループに分かれてワークショップを行い、参加者それぞれが感じた特徴や課題について意見を出し合い、グループごとに出し合った意見を発表しました。その概要を以下の表にまとめて整理します。

	＜まちなみ＞	＜生活環境＞	＜歴史文化＞	＜自然（緑・水）＞
「守りたい」、「大切にしたいもの」等	<ul style="list-style-type: none"> ・浦添グスクから茶山団地への眺め ・中通りからグスク方向や経塚の碑方向への眺望 <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・第一公園前の坂の景観 ・東側の道路の景観 ・第一公園を大切にし、お茶の木を植えたい <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・茶山御殿跡を復元して残したい <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・第一、第二公園の樹木を残してほしい ・茶山地区東側の排水路を“せせらぎ”として残す ・茶山周辺地域の緑地の保全 など
「景観の問題点や課題」、「対応や工夫が必要なこと」等	<ul style="list-style-type: none"> ・中通り北側入り口のビルの高さが問題 ・浦添グスクから見下ろす茶山地区の景観を、県道沿いの建物（3階建）が阻害している ・浦添グスクから見下ろしたとき、電柱が見えて良くない <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・中通りの段差が危ない ・歩道等の整備で、あまりツルツルに磨かず滑らないようにしてほしい ・通過交通によりコミュニティが分断されている ・中通りの樹種を統一した方がよい ・県道38号線の歩道橋については、「撤去」と「更新」の両者の意見がありました <p>など</p>		
「新たに必要と感じたこと」等	<ul style="list-style-type: none"> ・屋根を赤瓦に統一するなど、城下町らしい景観が必要 ・壁面緑化などを進めてほしい <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・中通りの歩道を広く整備する ・中通りをコミュニティ道路にする ・中通りをダンパー通行禁止にする <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・浦添グスクへの石畳道を早く整備してほしい ・茶山御殿の復元と活用 ・茶山御殿の石碑の設置 <p>など</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・団地西側の斜面緑地に質の高い大きな緑を創出する ・東側道路の街路樹が不揃いなので、きれいに統一する ・浦添グスク南側斜面へ花木を植える



グループ会議と発表の様子

【第2回「茶山 城下町づくりを語る会」開催のお知らせ】

今回は、「将来の姿（望ましい姿）と具体的な取り組みをみんなで考えよう！」をテーマに、茶山地区をどのようなまちにしたいのか、また、それを実現するにはどのような取り組みが必要なのかを話し合います。将来、茶山地区を魅力的なまちにするために、多くの方々の参加をお待ちしております。

日時：平成22年 1月22日（金） 19:00～21:00

場所：茶山自治会事務所

お問い合わせ：浦添市 美らまち推進課（電話：876-1234(内線4046)、FAX:879-7138)